



Geschichte des Arzneibuchs

Die ersten amtlichen Arzneibücher innerhalb Deutschlands hatten wegen der politischen Zersplitterung jeweils nur einen engen Geltungsbereich. Auf der Grundlage mehrerer Landespharmakopöen wurde schließlich das Deutsche Arzneibuch erarbeitet, das 1872 in Kraft trat. In einem ähnlichen, noch andauernden Prozess ersetzt das Europäische Arzneibuch seit 1969 das DAB und die anderen nationalen Arzneibücher. → 59



Merck bietet für Schering

Zwei große Namen der deutschen Pharmaindustrie könnten demnächst zusammengehören. Die Darmstädter Merck KGaA hat für Ende März ein Übernahmeangebot für die Berliner Schering AG angekündigt. Merck will demnach 77 Euro pro Aktie und damit 14,6 Milliarden Euro für den Schering-Konzern bieten. Der Kurs der Schering-Aktie stieg um über zwanzig Prozent auf mehr als 83 Euro. → 74



Interpharm 2006 – der Erfolgskongress

→ Rund 4000 Apothekerinnen, Apotheker und PTA besuchten am vergangenen Wochenende (10. bis 12. März) die Interpharm in Frankfurt am Main und nahmen an über 50 Fortbildungsvorträgen, Seminaren und Diskussionsveranstaltungen teil.

Das Congress Center Messe Frankfurt wurde ein Wochenende lang zum pharmazeutischen Mittelpunkt Deutschlands. Spannende Vorträge vermittelten neueste Erkenntnisse – einsetzbar in der täglichen Praxis oder als Hintergrundwissen für die Beratung und Information. Eine pharmazeutische Ausstellung mit über 80 Ständen gab Gelegenheit, Arzneimittelhersteller und Anbieter für Apothekenbedarf zu kontaktieren. Einhellige Meinung bei allen Kongressteilnehmern: Es war ein Super-Fortbildungsprogramm. → 38

3 DER BILDER

6 PRISMA

Schwangerschaft: Mädchen fördern Asthma • Hirnfunktion: Gesundes Essen ist auch Kopfsache • Kernspin deckt Lügen auf • Immer mehr Girls mit Kippe • Ein leerer Bauch bringt das Gehirn auf Touren

10 WICHTIGE MITTEILUNGEN

Die Arzneimittelkommission der Deutschen Apotheker informiert

12 ARZNEIMITTEL-INFO

Pharmahersteller informieren

14 CARTOON

16

- 16 Bundesrat bremst Arzneimittelspargesetz aus
- 18 GKV-Spitzenverbände schlagen neue Festbeträge vor
- 20 BMG weist Spekulationen um Reform-Eckpunkte zurück
- 22 Defizit der Pflegekassen wird kleiner
- 23 Parlamentarischer Abend: Apotheker übernehmen ökonomische Verantwortung
- 24 Vogelgrippe in der Apotheke (Kommentar)
- 25 Statistik: 124.000 Schwangerschaftsabbrüche in 2005
- 26 Großbritannien: Ruf nach dem Apotheker